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Aos vinte e dois dias do mês de setembro de dois mil e vinte e um, às 18 horas e 30 1 

minutos, reuniu-se o Conselho Municipal de Saúde nas dependências da Câmara 2 

Municipal de Vereadores, em reunião Extraordinária e Audiência Pública da 3 

Comissão de Saúde da Câmara de Vereadores. Foi registrada a presença dos 4 

seguintes conselheiros (as): Ademir Rosa, Délcio Stefan, Rogério Giaretta, Fabiana 5 

Breitenbach, Lenita Dalcin, Dilene Maciel Cezar, Sonia M. K. Petrazzini, Lozane Z. 6 

Hintz, Elierton José Puhl Andrade, Anderson Noro, Lino Puhl, Marcos Paulo Scherer, 7 

Viviane Perassolo, Claudio Oliveira Souto, Giovana Wachekowski, Vinicius M. 8 

Santos, Micheli Grzeca, Daiane C. da Silva Santini, Luís Tibola, Nelson dela Valli, 9 

Georgina T. da Silva, Celoni Lopes da Silva, Dagmar Leila Zamboni, José Ademar 10 

Lopes Farias, Maria Cristina Zanotto, Lidia Santini, Dulce Muller, Luís Carlos Martins, 11 

Beatir Henrich Uhlmann, Ari Armindo Dresch, Daniela Danisa Paz Chapoval, e os 12 

visitantes: Neiva Junges. A Audiência foi coordenada pelo presidente da Comissão 13 

de Saúde, Direitos Humanos e Assistência Social Sr. Osório Antunes dos Santos, 14 

que inicialmente saudou os colegas vereadores, conselheiros e demais presentes na 15 

reunião. Na continuidade a vereadora Márcia Carvalho apresentou o Edital de 16 

Convocação desta Audiência. Após o presidente Osório passou a palavra para o 17 

presidente da Fundação Municipal de Saúde Delcio Stefan para suas considerações 18 

iniciais. Destacou que apesar do período da pandemia e toda tensão vivida no 19 

enfrentamento da pandemia os meses de maio e junho não foi atingida a produção 20 

que normalmente tínhamos, nos meses de julho e agosto tivemos melhoras e agora 21 

praticamente já voltamos à normalidade na lógica hospitalar e nas unidades de 22 

Saúde. Foram aplicadas 92.000 vacinas, que representa 75% da população 23 

vacinados com a segunda dose. Com a perspectiva de fechar a vacinação até final 24 

do mês de outubro. O presidente Delcio ressaltou também que Santa Rosa 25 

conseguiu fazer um bom enfrentamento da pandemia e não houve falta de 26 

assistência à população, considerando uma boa gestão. Na continuidade o 27 

Secretário de Gestão Extraordinária Ademir Rosa e a Diretora da Atenção Primária 28 

em Saúde Fabiana Breitenbach apresentaram os indicadores de saúde do relatório 29 

de gestão do 2º Quadrimestre. O secretário Ademir Rosa registra que devido à 30 

legislação, o relatório de gestão do segundo quadrimestre deverá ser apresentado 31 

na Câmara de Vereadores no mês de setembro e costumeiramente a apresentação 32 

ocorre na terceira semana, e na última semana para lançar os dados no sistema. 33 

Caso não for lançado neste período o município corre o risco de perder recursos. Na 34 

sequência a Diretora da APS seguiu a apresentação do Relatório de Gestão. Propôs 35 

a inclusão de uma série histórica, para melhor comparação das informações, aberto 36 

para os questionamentos. O presidente Claudio ressalta que a comissão de 37 

Orçamento e Finanças se reuniu com os Gestores da FUMSSAR, participaram 38 

conselheiros convidados, foi analisado o Relatório de Gestão e produzido um 39 

relatório da Comissão, com as seguintes proposições e questionamentos: Propõe 40 

que os indicadores apresentados venham complementadas, com uma série histórica 41 

de 5 anos; Foi questionado o prazo exíguo, entre a produção dos relatórios por parte 42 

do Gestor e a análise pela Comissão de Orçamento e Finanças, e a apreciação e 43 

votação pela Plenária do Conselho Municipal de Saúde. Foi enviado estas 44 

considerações para a 14ª Coordenadoria Regional do Estado, para se pronunciar 45 

sobre esta situação. Na sequência o contador da FUMSSAR Rogério Giaretta 46 
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apresentou o relatório financeiro, aberto a discussão, o Conselheiro Cláudio Souto, 47 

dispôs sobre os questionamento e proposições do Relatório de Gestão, produzido 48 

pela Comissão de Orçamento e Finanças. Seguiu-se mais questionamentos, o qual 49 

foi respondido pelo chefe de contabilidade e o Presidente da FUMSSAR. Seguindo 50 

os trabalhos o presidente da Comissão de Saúde da Câmara de Vereadores Osório 51 

Antunes dos Santos agradeceu a todos e passou a palavra para o presidente do 52 

Conselho Claudio de Oliveira Souto para dar continuidade à reunião do Conselho.  53 

De imediato o vice-presidente Luís Carlos Martins apresentou o edital de 54 

convocação. O coordenador de mesa Ademir Rosa solicitou a inclusão de pauta 55 

para apresentação da Lei de Diretrizes Orçamentarias – LDO 2022. Em processo de 56 

votação o edital foi aprovado por unanimidade.  Na ausência dos membros da 57 

Comissão de Orçamento o presidente Claudio apresentou os relatórios da comissão, 58 

os quais foram encaminhados para os conselheiros para conhecimento via e-mail. 59 

Relatório da Pactuação Nº. 05/2021: O parecer da Comissão de Orçamento e 60 

Finanças, referente ao demonstrativo da receita e despesas, do 2º quadrimestre de 61 

2021, com a receita de R$   58.532.821,68 e despesas de R$   51.598.392,85, com 62 

o superavit no quadrimestre de R$      6.934.428,83. Dívida do Governo do Estado 63 

do Rio Grande do Sul em 2020 no valor de R$ 12.002.509,55, em 2021 no 1º 64 

quadrimestre diminui para R$   7.607.523,87 e o no 2º quadrimestre de 2021 o valor 65 

da dívida fica no valor de R$   6.755.167,87, sendo estes valores destinados para a 66 

FUMSSAR no valor R$ 5.074.672,37, Hospital Vida e Saúde no valor de R$ 67 

516.995,50 e Hospital Abosco no valor de R$ 1.163.500,00. Considerando que o 68 

relatório detalhado referente ao quadrimestre anterior (RDQA), tem os seus 69 

seguintes prazos no ano corrente: RDQA do 1º quadrimestre em 31 de maio; o 70 

RDQA do 2º quadrimestre em 30 de setembro e o 3º quadrimestre em 28 de 71 

fevereiro. Considerando que o Gestor Municipal alega que os relatórios devem ser 72 

apresentados a Câmara de Vereadores e Conselho Municipal de Saúde, uma 73 

semana antes do final do mês, para informar os dados do Relatório, no sistema do 74 

Ministério da Saúde, até o final do mês, pois caso contrário estaria correndo o risco 75 

de perder o prazo. Considerando que o setor financeiro acaba por fechar as 76 

informações na segunda semana do mês, e as informações dos indicadores 77 

pactuados, não estão disponíveis na totalidade do quadrimestre no Sistema 78 

Informatizado do Ministério da Saúde. A Comissão manifesta que os prazos são 79 

muito exíguos para a análise do relatório de gestão financeira e gestão a saúde, e a 80 

integralidade das informações dos indicadores pactuados. Foi enviado ofício a 14ª 81 

Coordenadoria Regional de Saúde, para manifestar a possibilidade de realizar 82 

audiência pública na última semana do mês. Assim será realizado um novo parecer 83 

pela Comissão, com análise do Relatório de Gestão na sua integralidade das 84 

informações, a ser apresentada na próxima reunião ordinária do Conselho. 85 

Propomos que os indicadores apresentados venham complementadas, com as 86 

informações das metas e resultados alcançados, por um período anterior de 5 anos. 87 

A Comissão manifesta pela aprovação do Relatório de Gestão, considerando as 88 

limitações impostas pela legislação do prazo exíguo para análise do Relatório, mas 89 

que será realizada a avaliação na próxima reunião ordinária do Conselho. Em 90 

processo de votação o relatório Nº. 05/2021 foi aprovado por unanimidade. Relatório 91 

Financeiro Nº. 06/2021: Quanto ao repasse da Esfera Municipal para a FUMSSAR 92 
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no ano de 2017 foi de 19,36%, 2018 - 20,46%, 2019 - 21,19%, 2020 - 21,25%, 2021-93 

1º Quadrimestre 19,12% e 2º Quadrimestre 19,81%.  O Gestor Municipal investe na 94 

saúde acima do seu percentual obrigatório por lei, mas que são valores 95 

fundamentais para manter a política do Sistema de Saúde Pública, com grande 96 

impacto na qualidade de saúde dos munícipes. Quanto ao repasse Estadual. 97 

Constata-se uma diminuição da dívida do Estado no 2º quadrimestre de 2021, no 98 

valor de R$ 852.356,00. Esta dívida vinha se acumulando desde o ano de 2014. Foi 99 

solicitado ao Setor Financeiro discriminar o percentual de repasse do Estado, sobre 100 

a arrecadação dos impostos. Algumas rubricas apresentadas na planilha na coluna, 101 

RECEITA FONTE MUNICIPAL, não o são de fonte municipal, mas de outras 102 

diversas fontes. A Comissão sugere que elas estejam dispostas em um quadro com 103 

outra denominação. Solicitado ao Setor Financeiro da FUMSSAR, o percentual atual 104 

do repasse do Estado a FUMSSAR. Considerando que o Hospital Vida e Saúde é o 105 

maior prestador de serviços ao Sistema de Saúde Pública do Município. 106 

Considerando que existe um grande volume de repasse de valores ao Hospital Vida 107 

e Saúde. A Comissão propõe que seja apresentado na próxima reunião ordinária do 108 

Conselho Municipal de Saúde, através do Setor Financeiro, relatório, de todos os 109 

valores repassados do ano de 2020 e os 2021, com as fontes e rubricas de origem, 110 

e que esta informação seja apresentada em todos os relatórios quadrimestrais. A 111 

Comissão concorda pela aprovação do Relatório de Gestão, entendendo da 112 

importância das propostas solicitadas neste parecer. Em processo de votação o 113 

relatório foi aprovado por unanimidade. Na continuidade o contador Rogério Giaretta 114 

apresentou a Lei de Diretrizes Orçamentárias – LDO 2022. Em discussão, a 115 

conselheira Beatir solicitou informação, considerando que o repasse da prefeitura 116 

está acima dos 15%, qual será a fonte de recurso utilizado para a implantação do 117 

programa da meritocracia, e qual é o valor destinado para o mesmo. O Secretário de 118 

Gestão Extraordinário Ademir Rosa responde que será implantado com recurso 119 

próprio, o projeto não irá incorporar em salários, não irá influenciar diretamente em 120 

aposentadorias e PREVIROSA. É uma ideia que está sendo construída. A diretora 121 

Fabiana frisou que no momento que tiver o valor do programa, este será divulgado, 122 

lembra que não é um projeto inovador na prefeitura, pois contamos com alguns 123 

funcionários da prefeitura que são premiados. O Presidente ressalta que a proposta 124 

já é de dois anos, cita que o programa PREVINE Brasil já foi implantado com esta 125 

proposta, pode ser com recurso próprio ou outros. Também o programa Bem Cuidar 126 

tanto um quanto outro avalia o desempenho. No momento o programa se destina 127 

para a atenção Básica poderá ser estendido a outros. A LDO será discutida na 128 

comissão de Orçamento e Finanças e será levada a plenária em outubro para 129 

apreciação final. Não havendo mais nada a tratar, o presidente agradeceu a 130 

presença dos conselheiros e visitantes presentes, da qual se lavrou a presente ata, 131 

depois de lida e aprovada será assinada pelo presidente Claudio de Oliveira Souto e 132 

por mim Neiva Junges que a lavrei. 133 
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